





*En su libro "La crisi de la modernidad", que se lanza hoy, Enrique Cantolla reconoce el papel de Juan Pablo II en el cambio de actitud ya que el Papa "considera la reforma del capitalismo, pero no su sustitución".*



## Enrique Cantolla, de empresario a escritor: "Con años de retraso, la Iglesia ha comenzado a considerar que el capitalismo no es tan malo"

por María Isabel Díez  
de Burgos

¿Por qué el desarrollo de los países latinoamericanos es lento y lento? ¿Por qué, en cambio, naciones como Estados Unidos, Alemania, Japón o Inglaterra avanzan a trancos y paños? ¿Qué nos falta para progresar como ellos?

Rostros llenando hoy, el libro "La crisis de nuestra modernidad", pretende dibujar —en un estilo que, sin duda, provocará polémica— las interrogantes que se le plantearon a Enrique Cantolla Hernández, historiador de mercados, en sus numerosas viajes a Europa, Estados Unidos y Japón.

Cantolla cursó parte de su enseñanza en el colegio San Agustín, adquiriendo una formación católica. La reciente del '82 y el cierre de su empresa Cantolla y CIA (que llegó a tener más de 500 empleados) y a la cual dedicó más de 20 años, lo llevó a incursionar en la actividad de la construcción, a medida joranda, dedicando parte de su tiempo al estudio de la teología, historia y ge-

cología, la tendencia a tomar iniciativas personales y a asumir las respectivas responsabilidades, al contrario de lo sucedido en nuestras sociedades.

### "El hombre se acostumbra a la ayuda"

—Usted afirma que el pueblo hispano es un lector católico que posee un horizonte distinto por el pensamiento original que tiende hacia el mal, a través que está nutrido por la gracia divina, dispensada por la Iglesia, lo que genera una actitud pasiva, una moralidad rutinaria y dirigida...

—Es en el fondo el origen del paternalismo y softernalismo, propios de la cultura hispana. El hombre se acostumbra a la ayuda, conforto y guía angelical y a expectativas de sus superiores jerárquicos, todo lo necesario para la vida en este mundo. Piense que ese hombre quedado pegado en los valores de la cultura media y ese bagaje cultural está muy arraigado, más allá de las razones racio-

# **Enrique Cantolla, de empresario a escritor, "Con años de retraso, la Iglesia ha comenzado a considerar que el capitalismo no es tan malo" [artículo] María Isabel Diez.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Diez, María Isabel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Enrique Cantolla, de empresario a escritor, "Con años de retraso, la Iglesia ha comenzado a considerar que el capitalismo no es tan malo" [artículo] María Isabel Diez. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)